

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### DESCARTA REGIDORA ACTOS DE PROSELITISMO

Por Marco Antonio Estrada

Según la regidora del ayuntamiento de Querétaro, María Alemán, el trabajo que ha realizado en acercarse a organizaciones de colonos no debe ser considerado como pre campaña, toda vez que explicó que esas es la manera en que realiza su trabajo. Además, señaló que para la próxima administración ella estará donde la ciudadanía la coloque. Cabe recordar que en días pasados, el apoderado legal del Partido Acción Nacional (PAN), ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, Marín Arango, acusó a las regidoras, Abigail Arredondo y María Alemán, de realizar actos de pre campaña. Sin embargo, la regidora mencionó que no ha sido notificada de ninguna acusación. Dijo desconocer las declaraciones que vertiera el panista en contra suya y de su compañera en el cabildo queretano, por lo que comentó que en su parecer, ambas regidoras han estado trabajando en la labor que se les encomendó, “desconozco en absoluto la conducta que él relacione con una actividad de pre campaña, nosotras estamos evocadas a nuestro trabajo de regidoras”, afirmó la militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Fue por tal motivo que señaló al denunciante como una persona que confundió las acciones en beneficio de la sociedad, que han estado llevando a cabo, además de especular que en el partido al que pertenece no realizan este tipo de acciones, “evidentemente habrá de hacer algo que ellos no conocen, que está ajeno a su forma de gobernar”, declaró la regidora. Las acciones que han estado encabezando ambas regidoras, y que Martín Arango señalara como acto de pre campaña, fue la de acercarse a las colonias para poderlos constituirlos como organizaciones de colonos; situación que dijo es un convenio entre las regidoras y el Colegio de Notarios, “es un convenio que se trabajó con el consejo de notarios, que se contrajo con las asociaciones de colonos”, apuntó. La regidora explicó que este tipo de acciones benefician a la ciudadanía para acercarse a los programas, principalmente cuando son colonias que recién constituidas, “hemos estado viendo permanentemente qué colonias presentan este problema y poderles otorgar certeza jurídica, es lo que buscamos”. Principalmente, las organizaciones de vecinos con las que están trabajando, viven en colonias que están constituidas en su interior en condominios, pero señaló que hasta el momento no se tiene la cuenta de cuantas han favorecido. (EUQ, 6)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/13-12-2014/descarta-regidora-actos-de-proselitismo#sthash.DOoCwBHm.dpuf>

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### SE ALISTAN MAGISTRADOS RUMBO A LAS ELECCIONES

Por Jorge Vargas Sánchez

Los magistrados del Tribunal Electoral del estado de Querétaro (TEEQ) participaron en el Seminario “Enfoques sobre sistemas electorales y partidos políticos”, organizado por la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y el Instituto Nacional Electoral (INE), así como la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) y la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP). En las instalaciones de la Facultad de Derecho y Criminología de la UANL, donde se realizó el Seminario, la Presidenta del TEEQ, Gabriela Nieto Castillo, participó en la Mesa: “Sistemas electorales y de partidos políticos”, mientras el Magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera lo hizo en la “Mesa de evaluación y síntesis (Balance preliminar)”. Según un comunicado del TEEQ, en el Seminario se realizó un análisis de los sistemas electorales y de partidos que existen en México, con énfasis en las modificaciones derivadas de la reforma electoral de 2014 en las entidades federativas que integran la segunda circunscripción plurinominal del país. (PA, 8)

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

## **MAGISTRADOS DEL TEEQ PARTICIPAN EN SEMINARIO**

Por Redacción

Los días 10 y 11 de diciembre del presente año se celebró el seminario: 'Enfoque sobre sistemas electorales y partidos políticos' organizado por la Sala Monterrey del TEPJ, en colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) y la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP); en las instalaciones de la Facultad de Derecho y Criminología de la UANL. En el evento se contó con la participación de la presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Gabriela Nieto Castillo en la Mesa: "Sistemas Electorales de Partidos Políticos"; así como también el magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera, en la 'Mesa de evaluación y síntesis (Balance Preliminar). (AM, 5)

## **NO A LA GUERRA SUCIA; SÍ A PROPUESTAS: DARÍO MALPICA**

Por Luis del Toro

Darío Malpica Basurto, titular de Coparmex, tras la presentación del formato de indicadores de desempleo estatal, subrayó la importancia de votar por propuestas en positivo: no estamos por la guerra sucia, sino porque gane la mejor propuesta. Querétaro lleva un camino ascendente y puede estar mejor. La idea es que a través de un diálogo positivo, se identifiquen las áreas de oportunidad. (N 1)

## **FIRMARÁN CANDIDATOS PROPUESTAS DE CAMPAÑA**

Por Cecilia Conde

Los candidatos a la gubernatura de Querétaro tendrán que firmar ante notario público los compromisos que hagan respecto a los indicadores de Desempeño Estatal por Área que ha propuesto la Confederación Mexicana de Trabajadores de la República Mexicana (Coparmex), delegación Querétaro. En conferencia de prensa Darío Malpica Basurto, presidente de este organismo empresarial, presentó el formato en el que los candidatos podrán dar a conocer su propuesta de trabajo en seis áreas. (AM, 3)

## **EVALUARÁ COPARMEX PROYECTOS PARA 2015**

Por Aurora Aguirre

Da a conocer Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Querétaro, su evaluación de 14 puntos para calificar a los candidatos a la gubernatura del estado de los diversos partidos interesados en el puesto. De acuerdo con el documento presentado por el presidente de dicho organismo empresarial, Darío Malpica Basurto, los temas que destacan en la agenda son la educación, desarrollo social, economía, seguridad pública, salud y transparencia. Informó que cuatro de los 14 puntos están relacionados con la transparencia, en donde se solicitará a los candidatos que realicen una propuesta para auditar la cuenta pública por parte de los ciudadanos, otra idea para la creación del Instituto Estatal de Planeación Ciudadana, así como los nombres de las personas que conformarán su gabinete en caso de resultar ganadores. (EUQ, 1)

## **PEDIRÁN A CANDIDATOS QUE FIRMAN SUS COMPROMISOS**

Por Alan Contreras

Con la intención de identificar a políticos confiables y tener argumentos para decidir en las elecciones del 2015, los empresarios agremiados a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de Querétaro solicitarán a los candidatos al Gobierno del Estado que firmen ante un notario público sus compromisos de campaña que presentarán durante la reunión que sostendrán en abril próximo. En conferencia de prensa, el presidente de la Coparmex en Querétaro, Darío Malpica Basurto, presentó el formato especial que entregarán a los

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

aspirantes a la gubernatura, el cual contiene indicadores con los que serán evaluados. A través de este formato los empresarios pedirán a los políticos que presenten propuestas sobre salud, seguridad, economía transparencia, educación y desarrollo social, así como su posible gabinete, con lo que se convertirían en la primera Confederación a nivel nacional en hacer esta solicitud. (PA, 8)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **SUSTENTO EN RAZONES JURÍDICAS, RECLAMA PAN EN COMUNICADO**

Por Noticias

Ante las acusaciones del dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, en contra del legislador Marcos Aguilar Vega, el PAN en Querétaro lamenta sus expresiones carentes de pruebas y alejadas de lo informado hasta el momento por la autoridad competente. El comunicado de prensa, dice: “La Constitución Política prohíbe las leyes privativas y los tribunales especiales, por lo que el presidente de los priistas no puede erigirse en Juez o Ministerio Público con el objeto de desvirtuar y politizar un tema como estrategia para confundir y generar especulaciones”. (N 2)

### **PRI**

#### **ESPECTACULARES SON TEMA “AGOTADO”, SEGÚN CHUCHO**

Por Heidi Wagner Laclette

El tema de los espectaculares colocados estratégicamente en toda la ciudad con su imagen y el hecho que la dirigencia estatal del PRI se haya deslindado de esta situación, no es algo que le preocupe al ex presidente municipal de Querétaro, Jesús Rodríguez Hernández, pues dijo que su tarea en la política la realiza sin el apoyo de la dirigencia. “Mi carrera política, la he hecho sin el apoyo de la dirigencia, y en el caso de esto espectaculares, el medio empresarial, busca la manera de difundirse, no es la primera ocasión que una revista o un periódico se publicite de esta manera y tampoco será la última”, expresó. (DQ, 8)

#### **ROBERTO LOYOLA, ALCALDE EJEMPLAR, AFIRMA CCQ**

Por Enrique Zamudio

“Estamos en condiciones de no sólo de dar la pelea en lo electoral, sino de erigirnos triunfadores y más en un estado en el que el panismo ha dado malas cuentas”, afirmó el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz. El líder del priismo nacional sostuvo que el PRI, más que atender las encuestas sobre preferencias electorales, se atiende a la fuerza de su vinculación con la ciudadanía. “Querétaro está muy bien atendido por José Calzada y tiene en Roberto Loyola a un alcalde ejemplar”, aseveró el líder nacional del PRI, César Camacho Quiroz. (N 2)

#### **EL PRI, FORTALECIDO Y EN LA RUTA CORRECTA: RLV**

Por Aracely Tovar

La construcción de una plataforma en plena sintonía con el reclamo y el merecimiento ciudadano, será la forma en la que el PRI, podrá fortalecerse, señaló Roberto Loyola Vera. “El PRI está fortalecido, un partido que está comprometido no sólo en vencer sino en convencer; no sólo en estar en la calle caminando, sino proponiendo, articulando lo que es inquietud de los ciudadanos”, señaló. (N 2)

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

## **PANISTAS, CON DOBLE DISCURSO, ASEGURA PRI**

Por Domingo Valdez

Las grabaciones hechas por militantes del Partido Acción Nacional (PAN) a sus propios correligionarios ponen en evidencia el doble discurso de ese partido, afirmó el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho Quiroz. En entrevista posterior a la inauguración del seminario "Gobernar para transformar, fortalecimiento institucional para un Estado de Derecho eficaz", en el Querétaro Centro de Congresos, el líder priísta dijo que los recientes escándalos de las grabaciones que panistas han hecho de los propios panistas "demuestran primero incongruencia y demuestran que además se ha puesto la Iglesia en manos de Lutero". "El diputado Marcos Aguilar, incluso a cargo de tareas anticorrupción, es la evidencia de que se equivocaron los panistas o que no hay la más elemental probidad en el ejercicio de una tarea pública", opinó. (EUQ, 1)

## **ABONARÁN CALZADA Y LOYOLA AL TRICOLOR**

Por Jorge Vargas Sánchez

Al inaugurar el Seminario "Gobernar para Transformar, Fortalecimiento Institucional para un estado de Derecho Eficaz", el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, dijo que su partido ganará los próximos comicios locales, ateniéndose a la fuerza de vinculación que tiene con la gente. Dijo que el estado de Querétaro está "bien atendido por José Calzada" y que este municipio "tiene en Roberto Loyola Vera a un ejemplar alcalde; por eso creemos fundadamente que estamos no sólo en condiciones de dar la pelea en lo electoral, sino en erigirnos en triunfadores". El seminario, que comenzó ayer y termina este sábado, se realiza en el Querétaro Centro de Congresos; y ahí, antes de la intervención de Camacho Quiroz, para darles la bienvenida a la mayoría de los mil 538 ediles tricolores asistentes, Loyola Vera hizo uso de la voz. Afirmó que un Gobierno que no sea capaz de ponerse en los zapatos de los ciudadanos, "no podrá tomar las mejores decisiones. Un Gobierno que no sea capaz de dialogar estará condenado a aislarse; un Gobierno que no sea capaz de hacer equipo con los ciudadanos estará destinado a fracasar". (PA, 1)

## **ESTÁ EL PARTIDO EN RUTA DE COMPETITIVIDAD: RL**

Por Alan Contreras

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) está en la ruta correcta a la competitividad de la contienda electoral porque ha demostrado en el hacer gubernamental que cumple sus compromisos, refirió Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro. Luego de participar en el Seminario Gobernar para Transformar, en el que participó el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, dijo que aquello que él prometió en campaña durante el 2012 lo tradujo en programas y acciones, siendo esta forma de trabajar una de las mejores con las que actualmente el partido al que pertenece se gana a la población. De esta manera, señaló el edil, lo más importante es que el PRI, a través de sus gobernantes, mejore las condiciones de los ciudadanos, logrando así pasar de la propuesta durante el entorno electoral a las acciones de Gobierno, sin tinte partidista. (PA, 5)

## **REITERA GUERRA SU APOYO A CAMACHO**

Por Olivia Lara

El coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, refrendó su apoyo al líder nacional del tricolor, César Camacho Quiroz, sobre el continuo trabajo que deberán realizar tanto militantes como funcionarios en los siguientes meses, para recuperar la gubernatura del estado en los comicios de 2015. Posterior a la visita que realizó a la entidad el líder nacional del PRI, el diputado de la 57 Legislatura celebró el diálogo y comunicación de César Camacho con el priísta de Querétaro. "Nos congratula recibir a César Camacho, amigo de Querétaro, quien refrendó la confianza que tiene el ejecutivo nacional en ganar

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

la gubernatura de Querétaro, en refrendar el modelo que ha hecho José Calzada y que ha tenido repercusión y ejemplo en todo el país”, dijo. (EUQ, 5)

## **CELEBRA BRAULIO GUERRA URBIOLA LA CERCANÍA DEL LÍDER NACIONAL TRICOLOR**

Por Candhy Escalante

Refrenda el coordinador del Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, su apoyo al líder nacional César Camacho, en cuanto al llamado a trabajar los próximos meses para conservar la gubernatura de Querétaro. Luego de la visita que el líder nacional hizo a la entidad para la colocación de la primera piedra del edificio que albergará al Comité Municipal del PRI, el legislador Guerra Urbiola dijo que es de celebrar la cercanía de Camacho Quiroz con el priismo queretano. “Nos congratula recibir a César Camacho, amigo de Querétaro, quien refrendó la confianza que tiene el Ejecutivo Nacional en ganar la gubernatura de Querétaro, en refrendar el modelo que ha hecho José Calzada y que ha tenido repercusión y ejemplo en todo el país”, dijo. (PA, 4)

## **PRI, PVEM Y PANAL IRÁN JUNTOS**

Por Norma Ayala

El PRI en el estado realizará alianza política para la gubernatura con los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), por las coincidencias a favor de los ciudadanos, aseguró el delegado de Comités estatales para el tema de coaliciones, Hiram Rubio García. Comentó que el PRI, por mandato del Consejo Político, así como por las experiencias exitosas en los procesos electorales de 2003, 2006, 2009 y 2012, ha determinado realizar coalición para 2015 con el PVEM y promover una plataforma política común. “Vamos a realizar una plataforma con visión de desarrollo sustentable, comprometidos con la educación y el empleo, y más que una alianza que sume votos, lo que suma es voluntades para poder hacer realidad esa plataforma”, aseveró Rubio. En el caso del Panal, comentó Rubio García, durante las elecciones de 2009 y 2012 se tuvo éxito cuando el PRI hizo coaliciones con este partido, con el que también tiene coincidencias en cuanto a ideología. (EUQ, 4)

## **APRUEBAN LA COALICIÓN DE PVEM-PRI**

Por Sergio Venegas Alarcón

Este viernes se aprobó la primera coalición local rumbo al 2015: La del Partido Verde Ecologista de México con el Revolucionario Institucional, que irán juntos en la candidatura al Gobierno del Estado y a algunos Ayuntamientos. Así se anunció luego del Consejo Político Estatal del PVEM, encabezado por su dirigente Ricardo Astudillo Suárez. La coalición, flexible le llaman, le permitirá ir a las elecciones del 7 de junio del año entrante no solamente con el PRI, sino con otro (s) partidos (s). Como Nueva Alianza, por ejemplo. El plazo para el registro ante las autoridades electorales está señalado para dentro de un mes, justo el 14 de enero próximo. La del PVEM con el tricolor es la primera alianza que se confirma. (PA, 1)

## **“MI LABOR POLÍTICA, SIN EL APOYO DEL PARTIDO”**

Por Marco Antonio Estrada

De acuerdo con Jesús Rodríguez, militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), durante su carrera política ha manejado su imagen lejano a dicho partido; esto luego de que su imagen haya estado circulando en varias paradas de autobús y espectaculares, lo que dijo no es un tema electoral sino de publicidad. Luego de que el presidente de dicho partido en el estado, Tonatíuh Salinas, señalara que el PRI se deslindaba de la publicidad que se ha presentado, Rodríguez señaló que aceptaba dicha declaración toda vez que durante toda su carrera política se ha manejado sin el apoyo de la dirigencia de dicho partido político. “Mi tarea política efectivamente la he hecho

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

sin el apoyo de la dirigencia”, afirmó. De igual manera el actor político mencionó que esta situación no publicita su imagen, sino la de la revista en la que aparece, de tal modo que señaló que constantemente los medios de comunicación realizan este tipo de acciones, “pues yo veo muchísimos mecanismos de difusión en todo el estado y en toda la República, los observo hasta en los medios de comunicación y en el transporte público”, señaló el priísta. (EUQ, 4)

## **PAN PERDERÁ POR EL CASO AGUILAR-RANGEL: RAMÍREZ**

Por Jaquelin Hernández

SAN JUAN DEL RÍO.- Héctor Ramírez López, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río, aseguró que el instituto político cerrará el año con 12 puntos arriba del Partido Acción Nacional (PAN), esto con base a encuestas realizadas por el PRI. El buen trabajo que han desempeñado los gobiernos de José Calzada Rovirosa y Fabián Pineda Morales son los referentes por los que la ciudadanía siente confianza en repetir su voto en el 2015. (PA, 5)

## **‘MAV ESTÁ OBLIGADO A DAR UNA EXPLICACIÓN’**

Por Redacción

El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho Quiroz, durante su visita a Querétaro, dijo que hay delitos que se deben investigar y que el diputado federal del PN, Marcos Aguilar Vega, está obligado a dar una explicación a la sociedad, pero también debe ponerse a disposición de las autoridades para que se desahogue una investigación; esto, al referirse a los señalamientos de un presunto vínculo en intervenciones telefónicas con el ex auditor de fiscalización del municipio, Juan Pablo Rangel, formalmente preso tras haber sido detenido por la SEIDO. “Queremos que la investigación vaya a fondo y que se demuestre la incongruencia de un partido con doble discurso, que más que pensar en la edificación de un proyecto, está pensando en ganar a partir de la descalificación”, indicó. (AM, 3)

## **HA HECHO SU TAREA POLÍTICA SIN APOYO**

Por Esmeralda Trueba

El priísta Jesús Rodríguez Hernández, afirmó que su tarea política individual, la ha realizado sin el apoyo de la dirigencia; esto luego de ser cuestionado sobre el deslinde que hizo el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, ante los espectaculares colocados en la ciudad con su imagen y los colores representativos del Partido Revolucionario Institucional. “Respecto de lo que el presidente diga, que no fue con sus apoyo del partido; ¡Bueno! Pues yo, mi tarea política, efectivamente la he hecho sin el apoyo de la dirigencia”, expresó. (...) En cuanto a alguna aspiración política, el priísta indicó que mientras cuente con posibilidades físicas y anímicas, continuará participando en este tenor. (AM, 5)

## **ENDURECERÁN SANCIONES PARA FALTOS DE ÉTICA**

Por Jorge Vargas Sánchez

Los mil 538 ediles emanados del Partido Revolucionario Institucional impulsarán el establecimiento de un Código Nacional de Ética Municipal, el cual contemple sanciones estrictas para quienes incumplan la ley, desde la inhabilitación hasta la revocación de mandato, pasando por la destitución. Así lo afirmó la presidenta nacional de la Federación de Ediles y presidenta municipal de León, Guanajuato, Bárbara Botello, en el inicio de los trabajos del seminario “Gobernar para Transformar”, que organizan los alcaldes del PRI y la Fundación Colosio. Botello explicó que el establecimiento del Código es parte de la nueva agenda que impulsarán los ediles en concordancia con el

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

decálogo del Presidente Enrique Peña Nieto, de manera particular el establecimiento del Mando Único Policial y el fortalecimiento del federalismo y el municipalismo. (PA, 4)

## **COLOCAN PRIMERA PIEDRA PARA EL PRI MUNICIPAL**

Por Montserrat Márquez

Con la presencia del dirigente nacional del PRI, fue colocada la primera piedra para la construcción del **comité municipal de dicha institución política**, en el municipio de Querétaro, en un terreno que fue donado por el militante Juan Arturo 'Pollo' Torres Landa; el cual se encuentra ubicado en la **colonia Palmares**. En su turno al hablar el dirigente nacional refirió que su partido se debe todo a la militancia, por lo cual es ella quien manda. "Nada más faltaba que si la militancia ocupa el centro de la vida política del partido, no tenga una casa digna, casa que será robusta, cómoda, grande; será el cuerpo, pero la militancia será el alma del partido", manifestó. Señaló que la construcción de dicho recinto será un reto más, el cual se ve fácil comparado con los retos políticos que en ocasiones han tenido que enfrentar; pero todo, dijo, a través del trabajo en equipo y en familia, ya que es la calidad lo que importa. **Camacho Quiroz** aprovechó para felicitar la exitosa gestión del **presidente municipal de Querétaro**, Roberto Loyola Vera, como edil capitalino, en específico por los resultados de los cuales el partido, señaló, está orgulloso. (AM, 5)

## **PRESIDE LÍDER NACIONAL DEL PRI REUNIÓN DE LA FENAMM**

Por Diego Armando Rivera

Líderes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) coincidieron en señalar que es momento de arropar a la presidencia de la República; esto lo aseguraron en el marco de la reunión de la Federación Nacional de Municipios de México (Fenam), donde el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, César Camacho Quiroz, aseguró que van a coronar sus esfuerzos en Querétaro con el triunfo de la Gubernatura. Camacho Quiroz refirió que los tres órdenes de gobierno no son parcelas de poder, sino vasos comunicantes, por eso se han reunido en este foro para ver que pueden hacer para que los resultados sean mayores. (AM, 3)

## **PVEM**

### **PVEM ESTATAL APRUEBA COALICIÓN LOCAL CON EL PRI**

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- El Consejo Político Estatal del Partido Verde Ecologista de México en Querétaro, aprobó por unanimidad el acuerdo para contender en coalición con el Partido Revolucionario Institucional para la elección de Gobernador, y en coalición flexible con este mismo político para la elección de integrantes de los ayuntamientos, y la posibilidad de que se unan a las coaliciones otros partidos políticos, para los próximos comicios a celebrarse el siete de junio de 2015. Durante la sesión celebrada al medio día de ayer en las oficinas del Comité Estatal, los 15 integrantes del Consejo autorizaron para que de conformidad con la fracción IV, del 18 de los Estatutos del Partido, el Secretario General del Comité Ejecutivo del Estado de Querétaro, suscriba los convenios de coalición. (DQ, 1)

### **FOTO NOTA / PRI Y PVEM IRÁN EN ALIANZA**

El PRI y PVEM acordaron ayer ir en coalición a las elecciones para gobernador y mantener flexibilidad al respecto en lo que toca a las elecciones municipales. (N 1)

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

## **ACUERDAN PRI Y PVEM IR EN ALIANZA**

Por Tina Hernández

Este viernes, los consejeros del PVEM llegaron a un acuerdo para ir en coalición con el PRI en las elecciones para gobernador -además- de aprobar coaliciones flexibles para las elecciones en ayuntamientos. La sesión para aprobar la coalición entre el tricolor y el verde estuvo encabezada por el Consejero y secretario General del partido en la entidad, Ricardo Astudillo Suárez, es el encargado de suscribir los convenios de coalición. La estrategia fue aprobada con la participación de los 15 consejeros de esta fuerza política. (N 2)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: MARCOS AGUILAR ES "CRIMINAL": CAMACHO**

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- Para el PRI hay toda una criminal a cargo del diputado Marcos Aguilar Vega, y por lo tanto debería ponerse a disposición de las autoridades para acreditar cuál fue su participación dentro de todo lo que se le imputa al ex auditor capitalino, Juan Pablo Rangel, señaló su presidente nacional César Camacho Quiroz. A pesar de que Rangel está preso, el priísta solicitó a la PGR que las investigaciones se hagan a fondo pues es "evidente" que en los escándalos de las grabaciones telefónicas que se le adjudican, entre otros delitos, hay más personas involucradas. "Por lo pronto para nosotros hay una franca organización criminal a cargo del propio Marcos, es evidente, hay más de una persona involucrada no sólo en actos contrarios a la ética y a la ley, hay delitos por investigar y tiene que dar la cara si no quieren hacerle más daño del que le han hecho ya al PAN y a la política". De acuerdo con Camacho Quiroz, Acción se equivocó con Marcos Aguilar, pues éste se involucró en actos ilegales a pesar de estar a cargo de tareas anticorrupción desde su curul en la Cámara de Diputados. "Los recientes escándalos de las grabaciones que panistas han hecho de los propios panistas demuestran absoluta incongruencia... El diputado Marcos Aguilar es la evidencia de que se equivocaron los panistas o de que no hay la más elemental probidad en el de una tarea pública". (DQ, principal)

### **N: ACUSA CC A MARCOS**

Por Enrique Zamudio

El presidente nacional del PRI César Camacho, al referirse al escándalo de espionaje telefónico, señaló que "hay una franca organización criminal a cargo del propio Marcos (Aguilar), pues es evidente que hay más de una persona involucrada, no sólo en actos contrarios a la ética, sino contrarios a la ley: hay delitos que investigar y el legislador blanquiazul tiene que dar la cara". Ante ello, el PAN local, lamentó las expresiones del líder nacional del tricolor, a las que calificó de carentes de pruebas y alejadas de lo informado hasta el momento por la autoridad competente: "Acción Nacional se mantendrá al tanto de los informes y avances que manifieste la autoridad, rechazando toda especulación política que no esté sustentada en razones jurídicas". (N principal)

### **AM: PRESIDE CÉSAR CAMACHO REUNIÓN DE FEDERACIÓN NACIONAL DE MUNICIPIOS**

Por Diego Armando Rivera

Líderes del Partido Revolucionario Institucional coincidieron en señalar que es momento de arropar la presidencia de la República, esto lo aseguraron en el marco de la **reunión de la Federación Nacional de Municipios (FENAMM)**, en donde el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, César Camacho aseguró que van a coronar sus esfuerzos en Querétaro con el triunfo en la gubernatura. Camacho Quiroz explicó que los tres órdenes de gobierno no son parcelas de poder, sino **vasos comunicantes**, por eso se han reunido en este foro para ver cómo pueden hacer para que los resultados sean mayores. Aquí se aglutina el **63 por ciento de los mil 538 municipios del**

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

**país**, quienes deberán enfrentar tiempos retadores y complejos, pero que para los espíritus cargados de optimismo son tiempos de esperanza y oportunidad. Mencionó que es necesario en que los casos donde **se agravió a familias** y a la comunidad entera del país, se debe acabar una investigación penal e imponer sanciones del tamaño del agravio sufrido. “Pasado el episodio, seguir adelante, seguir en la ruta del crecimiento, del preciso camino de los derechos políticos y muy importantemente, concretar el proceso reformador que ha impulsado del presidente Enrique Peña Nieto nos da el paquete de cambios más importantes desde 1917”, explicó Posterior a esto se debe concretar el **proceso reformador** y llegar con fuerza a las elecciones del 2015, en donde **se definirán dos mil 179 cargos de elección popular**, momento en el que van a coronar su esfuerzo al erigirse como triunfadores de la gubernatura. **Bárbara Botello**, presidenta de la FENAMM, explicó que ante el decálogo por la paz, la justicia y la seguridad, ratifican su decidido respaldo al presidente de México. “Los presidentes municipales emanados del PRI, ratificamos nuestro decidido y absoluto respaldo al presidente de México y habremos de impulsar las medidas plasmadas en el decálogo por un México, con Justicia, Pas y Desarrollo”, señaló. Explicó que tienen la voluntad común para el implemento de las acciones anunciadas y en particular respaldan la propuesta de un **nuevo modelo de seguridad pública**, al establecer un mando único policial estatal. (AM, principal)

## **PA: DIRIGE MAV GRUPO CRIMINAL: CAMACHO**

Por Jorge Vargas Sánchez

En una severa crítica al Partido Acción Nacional (PAN), al que calificó de tener un doble discurso y de haber tomado decisiones equivocadas, el presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, afirmó que el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega está “a cargo de una franca organización criminal”, y le pidió ponerse “a disposición de las autoridades que investigan” el espionaje que habría conducido Juan Pablo Rangel Contreras, detenido en un penal de máxima seguridad en Nayarit. Luego de presidir la apertura de un seminario nacional con mil 500 presidentes municipales priistas, realizado en el Querétaro Centro de Congresos, el dirigente nacional del Revolucionario Institucional dijo en rueda de prensa que Aguilar Vega está “a cargo de tareas de corrupción” y entró en detalles. Afirmó que para los tricolores “hay una franca organización criminal a cargo del propio Marcos (Aguilar Vega)”. Dijo que “es evidente que hay más de una persona involucrada, no sólo en actos contrarios a la ética, sino contrarios a la ley”. (PA, principal)

## **EUQ: AFECTA ALZA EN DÓLAR A CONSTRUCTORAS**

Por Aurora Aguirre

Alrededor de 20% de los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Querétaro, están siendo afectados en sus créditos para la compra de maquinaria, debido a que ésta se cotiza en dólares, comentó el presidente del organismo, Alejandro Cabrera Sigler. Debido al incremento en el precio de la divisa hasta rebasar los 15 pesos, son diversos los sectores afectados, tanto en el industrial como en el de la construcción. Cabrera Sigler dijo que hasta el momento no han tenido aumento en el precio de materiales, sin embargo los proveedores sí han anunciado que en próximos días podrían subirlos, por lo que los presupuestos de las obras pactadas se verán afectados. (EUQ, principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PIDE CORREA CONDONAR PAGO DE ISN**

Por Candhy Escalante

Pese a ser un día “festivo” para la mayoría de los empleados de Gobierno, el diputado panista Enrique Correa Sada anunció la presentación de una iniciativa para incentivar a los empleadores con la condonación del pago del

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

Impuesto Sobre la Nómina (ISN), con lo que el Estado podría dejar de recibir cerca de 915 millones de pesos por este concepto. A decir del presidente de la Comisión de Salud y Población en la LVII Legislatura, la entidad podría ser más competitiva si el Estado logra dar mayor apoyo a los empresarios. Explicó que en los próximos días se llevará a cabo la discusión sobre el Presupuesto de Ingresos y, dadas las circunstancias económicas del país y la entidad, es necesario trabajar en los temas relacionados con el desarrollo económico. (PA, 1)

## **BRAULIO GUERRA A FAVOR DE CONSENSOS SOCIALES**

Por Mónica Gordillo

El gabinete del próximo gobernador del estado de Querétaro, deberá surgir de un consenso social, aprobación proveniente de la participación de las instituciones educativas, así como de las cámaras que forman parte de la iniciativa privada (IP), aseguró el diputado local Braulio Guerra Urbiola. Señaló que próximamente se estará discutiendo en el senado de la República, el concepto de 'gobierno de coalición', reforma propuesta por la Cámara de Diputados: "Me parece que el futuro y la perspectiva de gobierno no puede ser unilateral, el gabinete plural, el gobierno abierto a las propuestas de los distintos sectores, gremios de nuestra sociedad...el próximo gobernador de Querétaro tendrá que abrir bien los ojos y tener dispuestos los oídos (sic), para integrar a un gabinete representativo", expresó. (AM 5)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **QUERÉTARO EN EL GRUPO ALTO DE PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD**

Por Noticias

En tanto que 7 de cada 10 mexicanos se sienten inseguros en el estado en que residen, Querétaro figura entre las entidades que se encuentran en el grupo Alto, por la percepción de seguridad que sus habitantes tienen. El Indicador Compuesto de Seguridad Pública, ISP, calculado por Aregional, busca identificar el estado que guarda la seguridad pública en las entidades federativas, así como los factores que inciden en la misma. (N 3)

### **PODRÍA UNIRSE COPARMEX AL CCEQ**

Por Carolina Sánchez

Luego de la toma de protesta de Darío Malpica Basurto como nuevo dirigente de la Confederación Patronal de la República Mexicana; el titular del Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro (CCEQ), Fernando Lugo Pelayo, advirtió que la puerta permanece abierta para la adhesión de la Coparmex. Y es que desde su creación en enero de este año, éste ha sido el único organismo que no está incluido. Actualmente lo conforman 10 organizaciones empresariales: la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope); la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacinfra); el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi); la Federación de Consejos y Asociaciones de Profesionistas del estado (Fecapeq); la Cámara Nacional de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac); la Unión Ganadera y el Club de Industriales. "El tema de que si se suma o no, no lo hemos platicado, pero independientemente de la decisión que se tome lo más importante es que seguimos trabajando de manera conjunta en las acciones que tengamos que sumar todos. (PA, 8)

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- El Partido Acción Nacional (PAN) es espectador de la tunda que le están acomodando a uno de sus activos importantes y que buscaría ser designado candidato de ese partido a la Presidencia Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, que ayer fue señalado como líder de una "organización criminal" por el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz. De manera textual las palabras del líder priísta: "para nosotros hay una franca organización criminal a cargo del propio Marcos (Aguilar Vega). Es evidente de que hay más de una persona involucrada no sólo en actos contrarios a la ética, sino contrarios a la ley. Aquí hay delitos por investigar y tienen que dar la cara si no quieren hacerle más daño del que ya le han hecho al PAN y a la política". El PAN no ha podido defender a su legislador y no se ha visto una acción importante por parte de la dirigencia panista para desvincular a Aguilar Vega, ahora con el señalamiento del dirigente nacional priísta, se esperaría una defensa importante del panismo y de no hacerlo entonces Marcos Aguilar, se puede ir despidiendo de sus aspiraciones porque las designaciones salen de la dirigencia les guste o no a los panistas. La información con la que cuenta la dirigencia nacional panista debe ser muy amplia para no manifestarse de manera enérgica a favor del militante y hasta hace unas semanas fuerte aspirante a la candidatura; si bien es cierto hasta el momento la consignación de Juan Pablo Rangel, amigo y presunto financiero del proyecto político de Aguilar, es por portación de arma de fuego exclusiva del ejército y fuerza área, esto no quiere decir que no se le investigue y le puedan fincar otros cargos que hasta el momento desconocemos de manera oficial. ¿Qué estará esperando el panismo para salir a defender a Marcos Aguilar? Se deja sentir un aire de abandono, dejan solo al legislador con los problemas que se le vienen encima. Ahora el líder nacional priísta le ha pedido dar la cara por el caso de espionaje telefónico a políticos de Querétaro. El PAN ya anunció que las candidaturas serán por "dedazo" maquilladas con el término de designación democrática, la dirigencia nacional panista analiza seriamente el costo que tendría designar a un candidato tan señalado y cuestionado, lo están pensando y valorando de manera detallada. DE REBOTE La dirigencia panista en Querétaro, que encabeza José Báez, solamente pide que las críticas a sus militantes sean basadas en razones jurídicas y no en especulaciones. Esa fue la defensa, @aolverar (DQ, 1)

### BAJO RESERVA

**Con la espada desenvainada.** Así llegó el presidente del Consejo Político Nacional del Revolucionario Institucional, Cesar Camacho Quiroz, al referirse al tema que involucra al diputado federal panista Marcos Aguilar, en grabaciones que el legislador ha negado. Y ya encarrilado, el líder tricolor afirmó que los panistas se equivocaron con él y que no hay la más elemental evidencia de probidad en la tarea de la función pública. En pocas palabras, el político mexiquense se lanzó con todo en el tema y de paso sentenció las decisiones que pudieran tomar los blanquiazules en un futuro no muy lejano. **Entrega iniciativa diputado.** El diputado Enrique Correa Sada pide transparencia en el proyecto Ciudad de la Salud, y, nos cuentan, presentó una iniciativa para que el Poder Ejecutivo especifique el presupuesto que aplicarán para ello, además de solicitar que los ingresos que logren recaudarse se etiqueten para programas de carácter social en el estado. Esto pese a que quedan tan sólo tres días para que los diputados aprueben el presupuesto de ingresos y egresos para la entidad. Un poco tarde. **De posada en posada.** Una de las colaboradoras más cercanas del senador Francisco Domínguez, es Sonia Rocha, quien, nos dicen, se encuentra operando en varios municipios. A través de las redes sociales, dio a conocer una serie de fotografías sobre la realización de una posada con la militancia y simpatizantes del pan en el municipio de San Joaquín. No sonaría extraño que la también ex diputada local estuviera organizando este tipo de eventos de buena voluntad; sin embargo, puede entenderse también que a lo mejor están buscando llegarle al corazoncito a la gente que vive en este municipio serrano, en donde nunca en su historia el Partido Acción Nacional, ha ganado una

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

elección a presidente municipal. Pasito a pasito, de posada en posada. **En automático.** Sin ningún problema, en unanimidad y sin contratiempos. Así es como el consejo político del Partido Verde, dirigido a nivel local por el diputado federal Ricardo Astudillo, sesionó para resolver lo que todos sabíamos: la autorización de hacer coalición con el PRI, camino a las elecciones de 2015. Y es que sin mayor tema, lo que está operando el señor Astudillo, es que, producto de la futura coalición, el legislador salga beneficiado para abanderar, se dice, la candidatura a la presidencia municipal de Corregidora. Hasta ahora sólo buenos deseos. (EUQ, 2)

## TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

APRUEBAN LA COALICIÓN PVEM-PRI. Hecho. Este viernes se aprobó la primera coalición local rumbo al 2015: la del Partido Verde Ecologista de México con el Revolucionario Institucional, que irán juntos en la candidatura al Gobierno del Estado y a algunos ayuntamientos. Así se anunció luego del Consejo Político Estatal del PVEM, encabezado por su dirigente Ricardo Astudillo Suárez. La coalición, flexible le llaman, le permitirá ir a las elecciones del 7 de junio del año entrante no solamente con el PRI, sino con otro (s) partidos (s). Como Nueva Alianza, por ejemplo. El plazo para el registro ante las autoridades electorales está señalado para dentro de un mes, justo el 14 de enero próximo. La del PVEM con el tricolor es la primera alianza que se confirma, aunque todavía no se dan los nombres de los posibles candidatos. Sin embargo, diversas fuentes consultadas por este columnista, apuntan a que el Verde, el Revolucionario y posiblemente Nueva Alianza tendrán como abanderado a Roberto Loyola Vera, al que hace tres años llevaron a la presidencia municipal de Querétaro. Igualmente estarían analizando unir fuerzas en los principales ayuntamientos del estado: Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Marqués, en donde se concentra la mayor parte de la población. Rumbo a los comicios del 2015. Faltan 176 días. - **BLANCAS Y NEGRAS-** Abel Espinosa, ex líder del magisterio queretano, fue electo el jueves como presidente de Nueva Alianza en Querétaro. El también ex diputado local y aspirante a diputado federal está listo para amarrar los acuerdos con el PRI y el Partido Verde, rumbo a las elecciones del 2015. **Lo curioso es que Abel Espinosa, del Panal, junto con Ricardo Astudillo del PVEM y el priista Hiram Rubio trabajaron juntos en las Legislatura pasada y hoy, los tres, estarán a cargo de las alianzas para el año próximo. Mmm.** Quien parece estar decidido a participar como candidato del PAN al Ayuntamiento de Corregidora es el ex líder de la Coparmex, Mauricio Kuri, que ayer tuvo un encuentro con el dirigente nacional Ricardo Anaya Cortés y de inmediato lo subió a las redes sociales. Nada es casual. **Acción Nacional puede enfrentar graves fracturas en El Marqués, en donde su mejor carta es el diputado Jorge Lomelí, pero parece resuelta la candidatura del inefable Lupe García, el de “si ya saben cómo me pongo, pa’ qué me invitan!** Aunque el gran quebradero de cabeza panista está en resolver el agujero que dejará en la capital el diputado Marcos Aguilar Vega, a quien podrían sustituir la senadora Marcela Torres o los diputados Luis Bernardo Nava y Alejandro Delgado Osoy. **El empresario Juan Arturo Torres Landa reunió el lunes a unos 500 amigos y aliados políticos con motivo de su cumpleaños, comenzando por el gobernador José Calzada y el alcalde Roberto Loyola. La vida comienza a los 70, Pollo. - LA CAÍDA DE MAV-** Todo cambia. Hasta el 30 de noviembre parecía resuelta la candidatura del panista Marcos Aguilar Vega a la Presidencia Municipal de Querétaro. Todo cambió al día siguiente, cuando agentes de la SEIDO detuvieron a su operador financiero, Juan Pablo Rangel Contreras, investigado por lavado de dinero y espionaje telefónico. La noticia, publicada por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, escaló lentamente a los principales medios nacionales, impresos y electrónicos, mientras algunos locales le regateaban importancia. Y es que Rangel Contreras era -hasta antes de su aprehensión y remisión al penal de máxima seguridad de Nayarit- pieza fundamental en el equipo del diputado federal Aguilar Vega, rumbo al 2015. Encargado de pasar la charola entre los dueños del dinero, con los que ya había reunido más de 15 millones de pesos, Rangel tenía a su cargo la grabación de conversaciones telefónicas de políticos, empresarios y periodistas, así como la edición de videos para

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

YouTube a través de una empresa de comunicación de su propiedad. El ex director general de Caja Libertad hasta 2008, en la que según su currículum seguía como asesor externo, entró al servicio público en la administración de su amigo Francisco Domínguez Servién, como contralor del Ayuntamiento 2009-2012. Desde ahí hizo amarres y relaciones. Todo iba bien, hasta que diversas investigaciones federales lo ubicaron en el centro de una red de espionaje que grababa a diferentes actores políticos, incluidos el gobernador José Calzada Roviroso, el líder nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés y, a través de éstos, al mismísimo Presidente de la República Enrique Peña Nieto. Nada detenía a Juan Pablo Rangel, montado en el carro del futuro: Pancho sería gobernador y Marcos alcalde capitalino. En esa lógica construyeron lo que el líder nacional del PRI, César Camacho Quiroz, llamó ayer “una franca organización criminal” encabezada por el diputado federal de Acción Nacional, Marcos Aguilar, encargado, rubricó, de “tareas de corrupción”. Y lo que falta. **-RESPUESTA DEL PAN-** Réplica. Anoche mismo emitió el PAN de Querétaro su respuesta a las declaraciones del líder nacional priista César Camacho Quiroz. “Ante las acusaciones oportunistas del dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, César Camacho Quiroz, en contra del legislador Marcos Aguilar Vega, el Partido Acción Nacional en Querétaro lamenta sus expresiones carentes de pruebas y alejadas de lo informado hasta el momento por la autoridad competente. “La Constitución Política prohíbe las leyes privativas y los tribunales especiales, por lo que el Presidente de los priistas no puede erigirse en Juez o Ministerio Público con el objeto de desvirtuar y politizar un tema como estrategia para confundir y generar especulaciones. “Su llamado insistente para esclarecer supuestos en contra del legislador del PAN, debería ser replicado en congruencia para indagar y llegar hasta las últimas consecuencias en los probables conflictos de intereses derivados de la adjudicación del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro y la compra de propiedades por servidores públicos federales. “Acción Nacional se mantendrá al tanto de los informes y avances que manifieste la autoridad, rechazando toda especulación política que no esté sustentada en razones jurídicas”. Hasta aquí el comunicado. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** “No es mi voz”: Marcos Aguilar Vega, al desmentir su diálogo con Juan Pablo Rangel sobre la intervención de teléfonos de políticos, empresarios y periodistas. Lunes 8 de diciembre de 2014. **-EL HISTORIETARIO-** Alternancia. En 1991 se dio la primera concertación en Querétaro y Salvador Olvera Pérez se convirtió en presidente municipal de San Juan del Río en un acuerdo PAN-PRI que pasó por la Secretaría de Gobernación, entonces a cargo del mítico Fernando Gutiérrez Barrios. En la negociación -nunca reconocida oficialmente- habrían participado, según la leyenda urbana, el gobernador electo Enrique Burgos García y “El Jefe” Diego Fernández de Cevallos. Nada detuvo el acuerdo. Ni la franca oposición del mandatario saliente, Mariano Palacios Alcocer. -Ya no será su tiempo, le habría advertido el secretario de Gobernación Gutiérrez Barrios. El asunto -¿te acuerdas, Chema?, te acuerdas, Chucho?- viene a cuento porque resulta que Salvador Olvera, el primer presidente municipal de nuestro estado, decidió abandonar las filas de Acción Nacional y pasarse al nuevo Partido Humanista para el Ayuntamiento de San Juan del Río. La política es así. **-CINE PLAZA-** Éxodo. El largo camino de un panista, Salvador Olvera Pérez, que inauguró la alternancia política en Querétaro al convertirse en el primer alcalde de oposición y ahora descubre que su verdadera vocación es humanista ¡y se cambia de partido! Producciones Azul Profundo. **-JUGADA FINAL-** A Salvador Olvera que tardó 23 años en darse cuenta que la política es cochina, un inhumano ¡Jaque Mate! (PA, 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CAMACHO SE PUSO B RAVO. A 176 días de las elecciones, el ambiente político de Querétaro está muy caldeado, a partir de las acusaciones de espionaje, lavado de dinero y delincuencia organizada que pesan sobre personajes cercanos al Partido Acción Nacional y que fueron tema en la visita del dirigente nacional del PRI, CÉSAR CAMACHO QUIROZ. Y lo bonito de esto es que se va a poner peor. Agua de viaje para el espionaje. (PA, 1)

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

## CIRCO SIN ANIMALES EN TODO EL PAÍS

Por Ricardo Astudillo Suárez

En la Cámara de Diputados aprobamos esta semana el dictamen que reforma las Leyes Generales del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, y de Vida Silvestre, a fin de prohibir el uso de ejemplares de vida silvestre en circos de todo el país, con multas de hasta tres millones 364 mil pesos a quien viole la legislación. En el Partido Verde Ecologista de México hemos venido trabajando a lo largo de este año con esta iniciativa, que hoy ya es una realidad en todo el país. Esta propuesta se trabajó con las organizaciones civiles que luchan a favor de la protección de los animales y es el resultado de las visitas de inspección de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) a los circos en las que se evidenció los padecimientos físicos y mentales que sufren los animales, sobre todo los ejemplares de vida silvestre, a causa de sus experiencias en los espectáculos y actos circenses, que impiden la aplicación de la ley respecto del trato digno y respetuoso. Asimismo, cuando los ejemplares de vida silvestre son capturados para ser manejados en vida confinada, como es el caso de los circos, automáticamente se afecta su comportamiento natural y depende enteramente de sus propietarios para satisfacer sus necesidades básicas, además, los animales en el circo son forzados a realizar acciones contrarias a su especie que llegan a ser dolorosas, destacando las prácticas de adiestramiento mediante la transmisión de miedo a base de golpes u otras formas de maltrato. Además de que los circos no pueden proporcionar algunas de las necesidades más básicas de bienestar a los animales, como espacio y grupos sociales, y su cautiverio facilita la propagación de enfermedades, representa un peligro para la integridad física de la población y disminuye su esperanza de vida. Cabe destacar, que en Querétaro, fuimos el primer estado en aprobar la iniciativa que prohíbe los animales en circos, la problemática es que los animales en los circos son presentados como divertidos y originales, sin embargo, para ser exhibidos en este tipo de espectáculos son extraídos de su hábitat natural y obligados a vivir la mayor parte de sus vidas encadenados o en pequeñas jaulas, además de que son entrenados con métodos que incluyen el castigo físico. Con estas modificaciones a la ley no se pretende vetar el funcionamiento del circo ni tampoco que el circo desaparezca, si no por el contrario, se busca que este tipo de espectáculos evolucionen, utilizando el talento humano (payasos, trapecistas, contorsionistas, malabaristas, entre otros) para el entretenimiento familiar, sin la necesidad de poner en riesgo el bienestar de los animales. Con esta iniciativa se refleja la comprensión moderna de las necesidades de los animales y puede representar una evolución hacia un espectáculo digno que promueva un mejoramiento significativo de la calidad de vida y artística de hombres y mujeres, y el respeto por la vida de los animales. La aprobación de estas modificaciones contribuirá a la conservación de miles de ejemplares silvestres al disminuir su explotación y maltrato en estos centros de espectáculos, y sobre todo impulsa el desarrollo de una cultura de respeto hacia todos los seres vivos. En el Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México seguimos dando resultados a la ciudadanía al cumplir los compromisos de campaña como es la prohibición del uso de animales silvestres en los circos. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

---

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE DE 2014

	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## Descarta regidora actos de proselitismo

● Tras acusación del PAN, María Alemán justificó que sólo realiza su trabajo con colonos, hecho que no debe ser calificado como pre campaña

### MARCO ANTONIO ESTRADA

Según la regidora del ayuntamiento de Querétaro, María Alemán, el trabajo que ha realizado en acercarse a organizaciones de colonos no debe ser considerado como pre campaña, toda vez que explicó que esas es la manera en que realiza su trabajo. Además, señaló que para la próxima administración ella estará donde la ciudadanía la coloque.

Cabe recordar que en días pasados, el apoderado legal del Partido Acción Nacional (PAN), ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Marín Arango, acusó a las regidoras, Abigail Arredondo y María Alemán, de realizar actos de pre campaña. Sin embargo, la regidora mencionó que no ha sido notificada de ninguna acusación.

Dijo desconocer las declaraciones que vertiera el panista en contra suya y de su compañera en el cabildo queretano, por lo que comentó que en su parecer, ambas regidoras han estado trabajando en la labor que se les encomendó, “desconozco en absoluto la conducta que él relacione con una actividad de pre campaña, nosotras estamos evocadas a nuestro trabajo de regidoras”, afirmó la militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

**“Desconozco en absoluto la conducta que él relacione con una actividad de pre campaña, nosotras estamos evocadas a nuestro trabajo”**

**MARÍA ALEMÁN**  
Regidora

Fue por tal motivo que señaló al denunciante como una persona que confundió las acciones en beneficio de la sociedad, que han estado llevando a cabo, además de especular que en el partido al que pertenece no realizan este tipo de acciones, “evidentemente habrá de hacer algo que ellos no conocen, que está ajeno a su forma de gobernar”, declaró la regidora.

Las acciones que han estado encabezando ambas regidoras, y que Martín Arango señalara como acto de pre campaña, fue la de acercarse a las colonias para poderlos constituirlos como organizaciones de colonos; situación que dijo es un convenio entre las regidoras y el Colegio de Notarios, “es un convenio que se trabajó con el consejo de notarios, que se contrajo con las asociaciones de colonos”, apuntó.

La regidora explicó que este tipo de acciones benefician a la ciudadanía para acercarse a los programas, principalmente cuando son colonias que recién constituidas, “hemos estado viendo permanentemente qué colonias presentan este problema y poderles otorgar certeza jurídica, es lo que buscamos”.

Principalmente, las organizaciones de vecinos con las que están trabajando, viven en colonias que están constituidas en su interior en condominios, pero señaló que hasta el momento no se tiene la cuenta de cuantas han favorecido. ●